
会 議 結 果 報 告 書 

令和元年１１月１日  

会議の名称 令和元年度第１回志木市立図書館協議会 

開 催 日 時 令和元年１０月１８日（金）１５時３０分～１６時３０分 

開 催 場 所 柳瀬川図書館 ２階 視聴覚室 

出 席 委 員 

小川千秋委員、竹前榮二委員（職務代理）、内田征男委員 

小林美里委員、宮下 弘委員、原藤 光委員（会長） 

山本純子委員 

              （計 ７人） 

欠 席 委 員 

滝沢 慎委員、臼田孝史委員、髙橋ふじえ委員  

 

                       （計 ３人） 

説明員職氏名 
（柳瀬川図書館）渡邉館長、（いろは遊学図書館）樺嶋館長 

（宗岡第二公民館）関口主事         （計 ３人） 

議 題 

 

１ 任命書の交付 

２ 会長の選出及び会長職務代理の指名 

３ その他情報交換 

結 果 

会長に 原藤 光委員 が選出される。 

会長職代理に 竹前榮二委員 が指名される。 

 

                     （傍聴者 ０人） 

事務局職員 佐藤主幹 



審議内容の記録（審議経過、結論等） 

１ 開 会 

２ 任命書交付 （土岐教育政策部長より交付） 

３ あいさつ   土岐教育政策部長 

４ 委員の自己紹介及び職員紹介 

５ 会長の選出及び会長職務代理の指名 

  （仮議長に渡邉柳瀬川図書館長が就く） 

  ・複数の委員から会長に原藤さんを推薦する意見が出る。 

  ・仮議長の問いかけに、複数の委員から「同異議なし」の声が上がる。 

  会長に原藤 光委員が選出される。 

  また、原藤会長より竹前榮二委員が会長職務代理に指名される。 

６ その他 

会長）市内の図書館・図書室の概要が配付されているが、折角の機会なので何か聞きたい

ことはないか。 

委員）図書館で地域の記録写真などアーカイブしていく考えはないのか。 

説明員）来年は、市制施行 50 周年を迎えため、市に関する図書資料を展示しようと考え

ていた。併せて、意見のように記録写真を収集し展示・保存できたら良いと思う。 

委員）図書館協議会はどのような活動を行うのか。 

説明員）法律では、「図書館の運営に関して館長の諮問に応じるとともに、図書館奉仕に

ついて館長に対して意見を述べる機関とする。」と規定されており、諮問に対し皆さ

んで議論して答申をまとめていただくとともに、それぞれの立場、識見に基づいて

図書館の運営についてご意見をいただきたい。 

会長）以前、諮問があったときは、墨田区立ひきふね図書館の新たな市民協働の取り組み

を視察させてもらい、それを元に議論を交わし答申をまとめた経緯がある。また、

図書館と学校、地域、子育て等それぞれの立場での図書館との関わりについて議論

していただきたい。 

委員）対面朗読や録音図書など障がい者事業の活動状況はどうなっているか。 

説明員）対面朗読については、対象者の高齢化などにより現在は 1名の利用となっている。

また、録音図書は、要望に応じて郵送が可能なため、ある程度ご利用いただいてい

る。山本委員が所属している「音訳ボランティアもくせいの会」には毎年録音図書

を作成していただいている。ここで、障がい者の読書バリアフリー法が制定された。

障がいの有無に関わらず図書館を平等に利用できるように工夫しようとするもの

で、今後、図書館の利用について福祉課等を通して障がい者団体等に周知していき



たい。 

委員）宗岡公民館の大規模改修工事は、どのような改修を行うのか。 

説明員）照明器具をＬＥＤ化するものと聞いている。 

委員）図書の盗難などその後の状況はどうか。 

説明員）柳瀬川図書館ではリニューアルオープン後、蔵書点検を行っていないため把握で

きていないが、雑誌の配置の変更や防犯カメラの設置などある程度の効果はあった

と考えている。 

説明員）いろは遊学図書館では、新聞の特定の記事が 2 か月分 80カ所切り取られるとい

う事案が発生し、警察に被害届を提出したところである。死角が多いため来年度に

向けて防犯カメラの予算要求していきたい。 

会長）ＩＣタグの設置は、全館、全室が対象なのか。 

説明員）２館２室の全ての図書や視聴覚資料が対象であり、導入されれば図書の持去り防

止が期待される。 

説明員）不明図書については、大規模改修前全館で 500冊以上、50～100万円以上を除籍

している。 

会長）今後、諮問の予定はあるのか。 

説明員）前回の諮問が平成 28 年度で、その時の答申をもとに現在事業を進めている。今

後、市の方針などにより諮問させていただくこともあるので、その際はご協力願い

ます。 

委員）年齢別の利用人数を把握しているか。また、その結果を踏まえ、図書等の購入をし

ているか。 

説明員）利用者の年齢層はシステムで把握でき 

る。柳瀬川図書館では利用者の年齢層が高くなっており、一方、いろは遊学図書館は小学

校と併設しているため、それぞれ年齢層を配慮した選書を行っている。 

会長）次回は、いつ頃を予定しているのか。 

説明員）3月か 4月頃予算が確定した段階でご意見をいただきたいと考えている。 

 

７ 閉 会 

 


